
Le futur 

 

 Le futur sert à exprimer des actions à venir, proches ou lointaines par rapport au 

présent, au moment où l’on parle : 

         Exemples : Tu termineras ton dessin après le repas.  

                         Quand je serai grand, je serai vétérinaire.  

 

 Formation du futur : 

 

 Au futur, les verbes du 1er groupe et du 2ème groupe1 sont formés ainsi : 

 

Infinitif entier du verbe + terminaison 

 

                                                   Je jouerai 

 

 Les terminaisons sont toujours les mêmes:  

 

-ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont 

 

Je jouerai 

Tu joueras 

Il, elle, on jouera 

Nous jouerons 

Vous jouerez 

Ils, elles joueront 

 

Autres exemples : je jouerai, tu mangeras, il copiera, nous sauterons, vous chanterez, ils 

mélangeront 

 

                                                           
1
 Petit rappel :  

Verbes du 1er groupe : Tous les verbes en –ER sauf le verbe ALLER !!! 

Verbes du 2ème groupe : Les verbes en –IR mais uniquement ceux qui, lorsqu’on les conjugue au présent 

avec le pronom personnel de conjugaison « nous », ont la terminaison « -issons ». 

grandir  nous grandissons = verbe du 2ème groupe.  

venir  nous venons = verbe du 3ème groupe ! 

 



 Pour les autres verbes, les terminaisons sont les mêmes mais beaucoup de verbes du 

3ème groupe perdent le –e de l’infinitif… 

 

Exemple :  

   Mettre 

Je mettrai 

Tu mettras 

Il mettra 

Nous mettrons 

Vous mettrez 

Ils mettront 

 

et des verbes comme « être », « avoir »,  « aller », « venir »  … subissent des  

transformations. Il faut donc bien les apprendre par cœur. 

 


